



## ASAMBLEA AGOSTO

03/08/2016

Asistentes: Jorge (BAH! Tirso), Yojhana (BAH! de Verde), Fran (BAH! Elipa), Álex (BAH! Prospe), Raquel y Dani (BAH! de Luna), Belén (Tomatetuán), Guille y Carmen (BAH! Extrecho), Javi (GG BAH!), Nuria y Julián (Carabah!)

Moderó: Carabah!

Tomó actas: Extrecho

**Próxima asamblea:** Modera Extrecho, toma actas ELIPA. (En el calendario Elipa y Extrecho están en el orden contrario. Fue un acuerdo entre ambos grupos).

**Acuerdo:** sobre la **ayuda Post-GG:** en Calabaza (reenviada) hay un acuerdo ya tomado. Por lo demás, los esfuerzos del plenario deberían estar centrados en la VIABILIDAD del proyecto (en cómo lo reflatamos)

### Tareas:

- Viendo que hay candidatxs suficientes, decidir si aceptamos el cambio de titularidad a 3 nuevxs titulares (Cuenta mancomunada).
- Se propone hacer un Plenario "dinámico" en noviembre, previo trabajo de los problemas en los grupos. Ya hay grupo de dinamización (más o menos) que hablen con Paula (Luna) o con Dani (Tirso) Si alguien conoce productoxs de ropa interior en ecológico/afines, que hable con BAH! de Verde. Si algún grupo tiene idea de cuántas prendas pueden interesarle, que lo diga también.
- Se necesita amadrinamiento en espacios donde poder realizar la Fiesta del BAH! Prioridad a la Tabacalera. Quien tenga contactos en espacios que hable con la Comisión Fiestas. Fiestas.

### ORDEN DEL DÍA:

Lectura y correcciones del acta anterior

#### Breves:

- 1.1 Domingos verdes y ayuda al reparto
- 1.2 Acciones colectivas
- 1.3 Titularidad cuenta
- 1.4 Ayuda post-GG
- 1.5 Plenario
- 1.6 Semillero (Valoración experiencia)
- 1.7 Transporte Puchero
- 1.8 Donación documental Kurdistán
- 1.9 Ropa interior BAH! de Verde
- 1.10 ¿Si alguien no puede pagar su cesta?

#### Largos

- 2.1 Fiesta
- 2.2 Participación en cuestiones agroecológicas

#### Grupos y huerta

CARABAH! Propone limitar el número de puntos por asamblea, porque nunca les da tiempo a cubrirlos todos.

#### 0. Correcciones acta:

Sobre el breve de "Participación en cuestiones agroecológicas" planteado por Carabah!

. Se dijeron varias cosas que no quedaron reflejadas en el acta (de hecho, sentó mal que tan solo se mostrara el conflicto, y se quedaran fuera del acta los argumentos ofrecidos)





- Tanto la planificación como la valoración por temporadas se hacen en abierto, generalmente el mismo día.
- Comunicar toda la información de la huerta (semanal o mensualmente) es demasiado trabajo para el GG
- Toda la información de la huerta está sistematizada en cuadernos en Casa de Mar. Tal vez se puede mejorar el sistema, pero de momento es lo que tenemos.

. LUNA señaló que el acta le había resultado difícil de entender y promovió que aprendiésemos dinámicas asamblearias (recordó que tenemos al menos dos propuestas de facilitadoras que se han ofrecido a dar un taller).

**1. Breves:**

1.1 Domingos Verdes y ayuda al reparto

**Domingos verdes RESISTENTES** (Bahs de traje)

**7 de agosto**

**21 de agosto.**

A las **8'00 en casa de Mar** (que hace mucha caló).

Si alguien quiere ir el sábado tarde (en lugar del domingo) AVISAD con tiempo para que se organice el GG.

Si se va el sábado tarde, en Casa de Mar a las 17'00.



RECORDATORIO: Todos los lunes son **Lunes al Sol**

- **Ayuda al reparto.** No había nadie asignado, una persona de BAH! de Verde se ofrece (hablará con el GG)

1.2 Acciones colectivas

- Desde la Prospe comentan que en septiembre son las fiestas del barrio (el último finde) y harán cosas con la Escuela Popular. Que son un barrio molón y que ir mola.
- Desde la Elipa, que ellxs también estarán es las fiestas de su barrio (el finde del 15), que su barrio es por lo menos igual de molón, y que habrá que ir a las dos fiestas para comparar...

1.3 Titularidad de la cuenta

Mari Sol de Extrecho ha contestado a las dudas del acta anterior con un escrito repartido a cada grupo para que sea leído en los grupos. Del mismo modo es leído en la Asamblea.

Los grupos comentan:

TIRSO: Siguen apoyando su propia propuesta de solo cambiar los titulares: que la cuenta sea mancomunada y a nombre de tres personas. Apuntan que si no se soluciona el problema de los fondos, igual esto deja de ser importante muy pronto. En cuanto a las repercusiones (tipo IRPF) que como las cuentas no dan rentabilidad, en principio no debería haber problemas con Hacienda. Tan solo pueden surgir problemas para pedir alguna beca/ayuda al alquiler... (Se ofrece 1 persona)

deVERDE: No tienen conocimientos suficientes para decidir sobre este asunto.

ELIPA: Cuenta de la Asoci (porque, por ejemplo, ¿qué pasa si fallece el titular?) y la cuenta debe estar en una banca "ética".

PROSPE: Lo de la Asoci no gusta. Mejor tener varios titulares, pero habría que saber las repercusiones. Si no, el dinero bajo el colchón, pero ¿Qué pasaría con las domiciliaciones? (Se ofrece 1 persona)

LUNA: A nombre de la Asoci, pero no vetarían otras opciones.

TOMATETUÁN: A nombre de la Asoci.

EXTRECHO: Esto es de plenario. Si no se lleva a Plenario, pues cuenta mancomunada o colchón. Se ofrece una persona para la mancomunada. Estos temas no deben ser tratados en agosto.

GG: Habría que saber las repercusiones de la cuenta de la Asoci. Lo de tener el dinero bajo el colchón les parece que se puede valorar, y creen que gestionar las domiciliaciones no debería ser muy complicado. Para tener el





dinero bajo el colchón proponen: que esté repartido entre varias personas, y que estas personas acepten al menos un compromiso anual. 2 personas se ofrecerían para esta opción y 1 para la mancomunada.

CARABAH!: No les parece buena idea el dinero físico, apuestan por la opción mancomunada.

Con la nueva info (de Sol y de las repercusiones) este punto vuelve a bajar a los grupos, con la siguiente formulación:

**TAREA: Viendo que hay candidatus suficientes, decidir si aceptamos el cambio de titularidad a 3 nuevxs titulares (Cuenta mancomunada).**

Aún nos falta alguna información (de repercusiones y carga en la Asoci, por ejemplo), pero la opción de la tarea parece la más aceptada y menos controvertida. Si alguien quiere indagar más otras perspectivas, adelante.

#### 1.4 Ayuda post-GG

TIRSO: Por favor, acabemos con el uso del término "finiquito", es horrible y mercantil. Siempre hemos tenido la Ayuda post-GG, y siempre que se ha necesitado se ha empleado.

Crean que el problema es la viabilidad de la coope, la solvencia. Esto es lo que hay que tratar. Hoy tenemos dinero, pero se gasta en ciclos. Llegará el momento en que quede dinero para lo inmediato, pero no para los meses siguientes (por ejemplo, para el plantel, pero no para las asignaciones de los meses de cosecha de ese plantel) ¿entonces qué?

Lo fundamental a tratar en el plenario es la viabilidad del proyecto.

deVERDE: ya hay acuerdo de poner 10000€ como suelo (Calabaza), y se adhieren a ese acuerdo

ELIPA: el término no es para tanto, es sólo para que nos entendamos. Crean que habrá que hablarlo en plenario, pero su prioridad es siempre proteger a lxs trabajadorxs.

PROSPE: No hablar, de finiquitos, por favor, dolor de oídos. Crean que hay que centrar los esfuerzos en reflotar y que en eso debe centrarse el plenario (en reflotar).

LUNA: El plenario para hablar de esto ya se hizo (Calabaza)

TOMATETUÁN: creen que el problema central de la coope está en la viabilidad y que este debe ser el objetivo más inmediato. El GG no ha mostrado preocupación por esto de momento, con lo que para qué adelantarse si hay cosas más urgentes.

EXTRECHO: que se hable de ayuda Post- GG y que se trate en el plenario si acaso.

GG: creen que es pronto para hablar de esto, y que no es buena idea hablarlo en el plenario cuando hay otras prioridades (como la viabilidad del proyecto).

CARABAH!: Que no se hable de finiquito, y que la prioridad es proteger a lxs trabajadorxs. Proponen calcular un suelo (aceptan que hay acuerdo (Calabaza)).

**ACUERDO: en Calabaza (reenviada) hay un acuerdo ya tomado. Por lo demás, los esfuerzos del plenario deberían estar centrados en la VIABILIDAD del proyecto (en cómo lo reflotamos)**

#### 1.5 Plenario

La propuesta de Tirso era hacer un plenario más (además del que ya se está organizando) con unas características más espontáneas y dinámicas. O sea, la idea era más juntarse en octubre todxs con temas básicos y tomar decisiones, con moderación in situ, pero sin necesidad de documentación previa, de dinámicas, etc. La propuesta resultó confusa (algunos grupos pensaban que era el mismo plenario, pero sugiriendo fechas y voluntad de operatividad).

TIRSO: están de acuerdo con su propuesta. ¿Quién lo habría dicho? ;)

deVERDE: Interpretan la idea de Tirso es sobre el Plenario ya proyectado. Les parece bien. Se suma una persona a la organización. Proponen recuperar un cuadro de problemas/soluciones que se hizo para el plenario (2013) (adjunto).

Para fomentar un poco la visibilidad hablan de retomar las acciones de la Comisión de Comunicación (nos consta que de hecho están en ello tras meses atareados). Les pedirán el cartel que tenían a medias, para completarlo y ponerlo en el Mercado de San Fernando, que es un sitio guay, afín y transitado. Y, además, pasárselo a los grupos para que lo utilicen desde ya.





ELIPA: Octubre les parece precipitado y proponen NOVIEMBRE. Dos personas están dispuestas a participar en la organización, pero son nuevas y necesitarían apoyo. (También interpretaron que se hablaba de un solo plenario).

PROSPE: opinan que si está costando sacar grupo para un solo plenario, que resulta difícil concebir dos. Creen que es súper urgente hacerlo. Una persona de prospe se apuntaría.

LUNA: sí a la operatividad, pero un solo plenario, que no hay fuerzas.

TOMATETUÁN: plantean un solo plenario, y también lo ven para noviembre.

EXTRECHO: No hay fuerzas para dos plenarios. Proponen que si sacarlo adelante es tan difícil, que se trabajen los puntos en los grupos: ¿Qué problemas hay en la coope? ¿Con concretos? ¿Se proponen soluciones?

GG: Ven la necesidad de los dos plenarios, pero no hay fuerzas. Con lo que uno de momento.

CARABAH!: Un solo plenario, pero muy importante y muy urgente.

**TAREA: Se propone hacer un Plenario “dinámico” en noviembre, previo trabajo de los problemas en los grupos. Ya hay grupo de dinamización (más o menos) que hablen con Paula (Luna) o con Dani (Tirso)**

### 1.6 Valoración de la experiencia del semillero

El GG, según el acta anterior, interpreta que se les pide que hagan una valoración del semillero. Pero apuntan que NO se les asignó esa tarea. Si se quiere hacer una valoración del semillero debe hacerla el grupo del semillero (Perales, Cantarranas, y ambos, o como se quiera), pero no es responsabilidad del GG. Aquellas personas del GG que participaron del semillero no tienen problema en aportar para la valoración, pero ni es su responsabilidad ni fueron las únicas personas que formaron parte de la experiencia. Es un trabajo hecho entre varias personas de varios grupos y son esas personas las que tendrán que decir algo si quieren.

El grupo de Semillero de Cantarranas tiene dudas de por qué no se ha metido todo el tomate que se llevó de Cantarranas. (Se recoge en el informe agrícola).

### 1.7. Transporte del Puchero

Al grupo del transporte del Puchero les falta por tratar una cosa importante, y en cuanto lo tengan nos mandarán su documento por mail. Con las vacaciones está difícil, pero ya falta menos.

### 1.8. Dinero para el documental del Kurdistan

El BAH! no ha contribuido finalmente al documental, pero por fortuna han conseguido el dinero y seguirá adelante. Con suerte lo vemos.

### 1.9. Ropa interior BAH! de Verde

BAH! de Verde aclara que no es que necesiten YA que les hagamos un pedido, sino que conviene saber cifras aproximadas porque los presupuestos cambian mucho (no es lo mismo pedir 100 bragas y 100 calzoncillos, que pedir 500 y 500).

Por otra parte nos dicen que están teniendo problemas para conseguir alguien que haga ropa interior en ecológico. Cualquier información será bienvenida.

Tirso muestra interés, pero sin cifras.

Luna dice que, sin conocer las condiciones de la ropa (si es ecológica, si es cooperativa...) no pueden saber cuántas pedirían (a más afinidad, más bragas y calzoncillos).

No se señala nada más



**TAREA: Si alguien conoce productorxs de ropa interior en ecológico/afines, que hable con BAH! de Verde. Si algún grupo tiene idea de cuántas prendas pueden interesarle, que lo diga también.**





### 1.10 ¿Qué pasa si alguien no puede pagar su cesta?

Ha surgido esta duda. Todos los grupos han contestado “el grupo lo asume”. Esto significa que se deja elegir a quien se queda sin pasta si prefiere permanecer o no en el BAH! En todo caso, el grupo asume el compromiso de bolsas hasta noviembre. En Carabah! Ha surgido una pregunta más: ¿Qué pasa si alguien se niega a pagar la cesta por cuestiones ideológicas?

Otra persona indica que dice mucho políticamente que alguien deje su cesta porque no pueda pagarla y que el grupo la siga pagando1.

## **2. Largos**

### 2.1 La fiesta conjunta:

Dani, de la comisión de fiestas nos hace saber que no han sentado bien las acusaciones que se les han hecho de “mercantilismo” y “capitalismo”. Otras personas no ven claro que se hayan hecho estas acusaciones. Dice que se han sentido acusadxs, y señala que puede ser por las formas empleadas. Siente que se les ha dicho que “solo buscan sacar dinero” pero es que el objetivo de la fiesta es sacar dinero (es acuerdo de Plenario). De todas formas intentan cuidar todos los aspectos.

Por lo demás, todos los grupos le dan a la Comisión Fiestas máxima autonomía. En el acta anterior había un lapsus y en un sitio decía que “la comisión económica valoraría...” (la comisión económica, que estaba en la asamblea casi al completo ha puesto cara de susto). Es un lapsus, pero con los malos entendidos que ya ha habido, ha causado incertidumbre en el grupo de fiestas.

Sobre el “precio de la entrada”, que en otras asambleas ha sido muy debatido, el grupo de fiestas se ha sentido raro, porque en su propuesta ponía claramente que se trata de un **bono de ayuda voluntario** y que por supuesto no se excluirá a nadie de la fiesta si no lo puede pagar. El valor lo decidirá la comisión.

Algunas personas apuntan a un riesgo grande: no podemos apoyar toda la economía del BAH! en un único pilar como es la fiesta. Es más bien un parche, pero necesitamos tomarnos en serio la viabilidad.

### 2.2 La participación en cuestiones agroecológicas

Este debate, que surgió en la asamblea anterior, se plantea si tenemos suficiente información sobre qué pasa en la huerta, y si tenemos capacidad de incidencia en lo que pasa en la huerta. Antes de empezar, desde Carmen de Extrecho (saltándose el turno) dice que vías de acceso a la huerta las hay, todas las que queramos, pero que no se usan y en cambio siempre encontramos el momento de exigir más.

TIRSO: Encuentran que es un debate contrapuesto. Hay cauces y mucho curro para facilitar el acceso a la huerta, pero que muchas veces es incompatible con los horarios (de trabajo, por ejemplo). También perciben que el GG a veces se pone susceptible con este tema, aunque se entiende, por la tensión de tomar decisiones que afectan a toda la coope (¿quién las toma?). Mucho debate sin ninguna conclusión

---

1 Perdón: esto es nota de quien transcribe el acta (no se dijo en asamblea). Pido disculpas porque no se debe, pero dije que lo comentaría y al final no lo hice. En los grupos en que yo he estado, cuando se ha dado la situación de que alguien no ha podido pagar su cesta (por falta de ingresos, por ejemplo) el grupo siempre le ha ofrecido a esa persona que se quede, que la cesta la cubre el grupo. Esa persona ha tomado la decisión de quedarse o irse según ha valorado. Nunca a ninguna persona se le ha sugerido siquiera que se vaya por pasta. Nunca, todo lo contrario. En los grupos suele haber lazos personales muy fuertes y es donde el apoyo mutuo se ve más claramente. Sí ha pasado a veces que la persona que no puede pagar la cesta se ha quedado unos meses y luego ha decidido irse para no ser “una carga económica”, pero nunca he visto a nadie tener ningún problema, ningún gesto, ninguna palabra que insinúe tal acusación. Igualmente, cada grupo gestiona sus cestas como quiere, esta es mi experiencia, no es acuerdo de ningún tipo. Por otra parte, que alguien no pague por motivos ideológicos jamás ha surgido desde que yo estoy en el BAH!.





deVERDE: consideran que la asamblea no es el espacio para hablar esto. Hay una comisión agrícola, quien quiera que se sume. También se pueden organizar comecocos, plenarios, asambleas... hay muchos espacios para proponer actividades, enterarse y tomar decisiones, dentro y fuera de la huerta. Quien quiera que lo organice. ELIPA: "el pálpito de la huerta se siente en la huerta". Quien quiera que baje, siempre son bien recibidxs. Pero por favor, cargar más al GG es una locura.

PROSPE: Los espacios existen, y el GG siempre se muestra colaborador cuando bajamos a la huerta (nos ayudan, nos enseñan). También necesitan calorcito, que bajemos, que tengamos interés.

LUNA: Hay tanto espacios como mecanismos para conocer, organizar actividades, participar... si alguien quiere, que se lo trabaje. Pero sí señalan que falta voluntad colectiva.

TOMATETUÁN: Están de acuerdo con todo lo anterior. Creen que la asamblea general no es el lugar para tener esta discusión.

EXTRECHO: "Quien propone se lo come" (Lema empleado en el BAH! desde el inicio de los tiempos)

GG: El GG ni puede ni quiere compartir el 100% de la información técnica de lo que ocurre en la huerta. En cambio, siempre están abierto a recibir gente, apoyo, ideas... en su horario siempre están disponibles. Las planis son abiertas (la gente no va), todos los meses nos dan el informe agrícola... aun así PROPONEN: que si hay mucha gente con dudas agrícolas, se puede organizar una "jornada de puertas abiertas" anual para aclararlas.

CARABAH!: ve que hay cauces, pero los horarios son difíciles de compaginar.

### **3. Grupos y huerta**

TIRSO (9 cestas): Lo de siempre en estas fechas: la verdura no parece de verano, y están cansadxs de repollos a estas alturas. Los rabanitos vinieron amargos, y se preguntan por qué.

Como grupo están reguleros. Asumen entre ½ y 1 cesta según temporada. Se han ido varias personas. Hay un núcleo duro que tira de las cosas, pero da señales de agotamiento.

deVERDE (12 cestas + 1 de Masajista): Por favor, no más repollo. Los ajos están riquísimos y también el calabacín y los rabanitos. El melón-pepino es estupendo para gazpacho porque no amarga. Las zanahorias bien que hayan venido pequeñas, porque así no se las comen los bichos, muy buenas.

El grupo está a medio gas: están asumiendo media cesta, y tienen bajas históricas. Es un momento de incertidumbre.

ELIPA (6 cestas): Creen que la cesta viene escasa (menos los dos últimos días, que bien, pero no saben si es también porque hay gente que no está).

Entre ellxs tienen una relación muy buena, pero están quemadxs con la coope, no le encuentran mucho sentido ahora.

PROSPE (12 cestas): La cesta les ha parecido escasa, y no quieren más repollos, por favor. Algunas personas se han quejado de que les han llegado ajos completamente podridos, y los nabos tenían gusanos. En cambio, la albahaca espectacular, y la lechuga (maravilla de verano) pues eso, maravilla de verano. La receta de Darío de lombarda marinada... mmmm... ¡iiiiiiDarío pásanos tu recetaaaaaa!!!!

Están asumiendo ½ cesta desde hace dos meses, y hay dos personas más a la espera de salir, y otra que en septiembre ya se va. Cuentan con remontar en las fiestas de San Miguel.

LUNA (3 cestas): Echan en falta el verano, y consideran la cesta escasa.

El grupo está indefinido: no saben quién seguirá y quién no cuando llegue el momento de renovar el compromiso.

TOMATETUÁN (3 cestas): Para sacar adelante los repollos nos invitan a hacer ensaladas.

Pierden a una persona que se va a trabajar fuera, y tienen problemas para crecer, porque recogen en casa de una de ellas, y no tienen visibilidad.





**EXTRECHO (10 cestas):** La verdura escasa pero mejorando. Muy variada y muy bien de calidad, pero por favor no más coles.

Como grupo, asumen 1y ½ cestas. Por lo demás, bien. Suelen tomarse una cervecilla tras la recogida, suelen tener dos asambleas al mes. Tienen pendiente hablar del grupo.

**CARABAH! (9 cestas):** La cesta bien, pero demasiadas coles.

Como grupo, se llevan bien entre sí, pero se van muchxs (seguramente la mitad)

### INFORME AGRÍCOLA

El amargo de los rabanitos no lo saben explicar. Viendo que amargaban, los sacaron antes (por eso los últimos han sido más pequeños).

La huerta de primavera y la de invierno son muy parecidas, y el repollo es de primavera, de ahí que siga habiendo. A lo mejor hay que plantearse planificar menos.

Los ajos, se han repartido los que estaban en peor estado primero, y cada vez irán llegando mejor. A quienes les ha tocado una cabeza podrida entera (no solo un diente) disculpas, no lo vieron. Irán mejorando.

Los de los nabos agusanados, ha sido una desgracia. Se han dado cuenta cuando era demasiado tarde (y ya los han sacado todos, pero claro, algunos están tocados).

**Sobre la huerta:** está dividida en bloques: verano, invierno y primavera.

En estos momentos, la huerta de primavera está casi acabada (a falta de algunos repollos)

La huerta de verano está metida entera, y ahora se están dedicando a los cuidados (fitos, cavas...) todas las plantas están produciendo ya, pero los tomates, aún son pequeños y verdes. Llegarán a partir de finales de agosto.

Sobre los **tomates de Cantarranas**: se han metido los que se han podido: muchos venían en cajas, mezclados entre sí, y es difícil separarles las raíces por lo que no se han podido meter. En cambio, berenjenas y pimientos, están todas dentro de la tierra (e identificadas cuáles son de cantarranas en la plani ☺). Son verduras cuyo plantel nunca se ha conseguido sacar sano en Perales. El GG está sorprendido y encantado con que a las semillistas de Cantarranas les haya salido tan bien.

En el invierno, ya se ha preparado la tierra y se están metiendo coles, lechugas, borraja, zanahoria, nabos, remolacha... Todas las alcachofas se han estropeado a causa del topillo.

El puerro va genial. De momento, todo va a tiempo, y agradecen a quienes han estado bajando que lo hayan hecho. Gracias a eso, estas personas se han ocupado de sacar el ajo, por ejemplo, y así ellxs se han podido centrar en avanzar. En el caso del invierno esto es muy importante, porque cuando entra el frío las cosas crecen mucho menos.

**Se recuerda la importancia de bajar a los Domingos Verdes y Lunes al Sol.**

También se hará una convocatoria del comando-patata (para recoger la papa temprana) a finales de agosto, cuando se seque la planta. En principio debería ser antes, pero no se pudo meter antes la papa (y de hecho, nos ha beneficiado, porque las huertas que metieron la papa en fecha, con las lluvias tardías de San Juan, se les ha podrido).

**En agosto vendrán:**

Berenjena, calabacín, pimiento, pepino, lechuga, acelga, albahaca, coles y ajos. A lo mejor también "papa temprana" pero, si llega, es sorpresa.

